

衆議院議員 鳩山邦夫氏（当財団理事）

環境問題を熱く語る!!

聞き手
中川治男 事務局長

議員生活25周
年を迎えて

親子5代にわたって政治家として活動してこられた鳩山家。現在、力強い活動を続けておられる鳩山由紀夫、邦夫ご兄弟。前衆議院議員鳩山由紀夫氏に次いで今回衆議院議員鳩山邦夫氏に環境問題についてお話しを伺

旭山：『從来から一起会議の形で自然との共生会議を考える国会議員の会』という活動を2年半ぐらいやってきたわけです。一度流の方々に講師になって頂いて、大体月1回あるいは3ヶ月に1回ぐらいになる時もありましたけれども。そこで皆、自然と共生できるような何かを作らなければ日本も滅びるし、人類の繁栄も終止符を打たざるを得ないと言ふことを学んできただけです。

私は1年ほど前に、『環境党宣言』と言う本を書きました。中身は決して高度なものではありませんが、その時に書いた

った。邦夫氏は議員生活25周年の区切りに政治活動の軸足を環境問題においておられる。発足したばかりの「自民党 自然との共生会議」について日本友愛青年協議会事務局長・中川治男氏が熱い思いをお伺いした。

中川・昨年、先生は議員生活25周年、併せて結婚30周年のお祝いをされただろうが、おめでとうございました。親子四代にわたり議員というのは、我が国でも珍しい事だと思ふが、どうぞお喜びください。今後益々のご活躍をお祈りいたしております。



鳩山邦夫氏

究したことなんか何もない。ただ、ありとあらゆるその世界の研究者たちが、人間の体をおかしくする、ホルモンバランスをめちゃくちゃにおかしくする物質の存在を突き止めている。それを全く鳩山・環境に非常に危機感を持つておられる方からは、「まあ10年以内

A black and white photograph of a large butterfly with patterned wings resting on a plant.

自民党内にも作らうと思つてのことです。私は「自由民主党環境革命会議」にしたがったんですけれども、ちょっと派手すぎるとかいうので、「自然の共生会議」という名前に落ち着きました。今までいたい52、3名の人が、ソーラーで活動しております。中川：そうですが、これまで自分が魚力で進めて、なかなか進まなくて、おまけに、友人思想家、原忠吉には、祖父の自然が大好きで、いつかはあります。

ス
にも重要なのです。でも
図鑑は儲からないので、
出版社が作りたがらない
のです。
「革命」という言葉を使
っていますが、まあ革命周期
近いことをやらないとい
けないのだろうと思いま
すね。
でも、チョウをやること
によって、植物も少しほ
の革命ということは出

シジミチヨウ の図鑑

鳩山・余談ですが、いま國鑑作りに協力しています。東南アジアのシジミヨウの図鑑というものが世の中に存在をしていないのですよ。アゲハチョウとかそういうものもまだあります。最近小池百合子環境大臣も時々答弁で「環境汚染問題ではない」と任事をしていきたくて思つし、中川さんがおしゃったように、こねは若干の政策転換で決める問題ではない。だから「環境革命」の言葉が生まれたのですが、最近小池百合子環境大臣も時々答弁で「環境汚染問題ではない」と任事をしていきたくて思つし、中川さんがおしゃったように、こねは若干の政策転換で決める問題ではない。

シジニアニアの図鑑

A black and white photograph of a man with glasses and a suit, sitting at a desk with papers.

中川治里氏

動物に与えて
鳩山・。うちの場合は
病害、かなり拡大して
規模が大きくなつてしま
て。まず作物はアブラン
シにやられますね。そね
からカラス、スズメにや
られる。もちろん虫は、
めちゃくちゃに付く。カラ
スは、トマトが熟すの

をお作りになつてありますね。虫が付いていても大丈夫らしいとおしゃっていました。私も去年から始めました。だが、畑がないものですから、植木鉢に今年も植えました。孫が喜びます。取れるという樂しさ、確かに虫は付きますが、食べてみると結構おいしいですね。安心して食べられますし。

環境党 宣言

▼今、改めていかえってみると、ニューヨークの貿易セントラルビルが民間航空機の直撃をうけて、あとかたもなく消滅した日、9・11テロの日から「世界」のムードは大きく変わった。人々の抱く緊張感は、あの日以前と激的に変化した。

▼もちろん、それ以前から国際テロの散発はある、主としてアメリカ人やその施設がねらわれた。タンザニア、ケニア、ソマリアなどの事件はよく知られている。そして現在世界を覆うこの異常とも思われる「緊張感」は、大変なもので、国際的にはもちろん、国内でも例外ではない。

▼テロリストは、顔を見せないだけでなく、いつ、どこでテロに出るかが、ほとんどわからない。しかも、悪いことに9・11同時に多発テロ以後アメリカ国民が受けた衝撃の強さがうろたえたアメリカ政府は「イラク」という目標によつてこの衝撃を吸収させようとした。

▼結果はわれわれが現在見ている通りである。テロの「撲滅」どころか、テロの再生産、拡散といった災害が続発している。テロの撲滅は個人では不可能である。国家単位で、治安、警察、関係公務員すべてを動員して対応しなければならない。それでも、テロは、さきに述べたその本質的属性から、すべて無くすることができないことを覚悟しなければならない。結局、最後のところでは、一人ひとりの国民が、自分で自分の友人の安全を守るということであらう。

1面の続き

くると取りますから。青いちは取らないで、赤いところは美味しいんだ。どちらに持つていいか迷いました。明日探らうと思ひました。朝起きた赤いトマトはなかった。(笑)

環境問題と自然との共生

自然との共生ですね。私も去年、熟したトマトをカゴに入持つていかれました。明日起きたら赤いトマトはなかった。

つてだかの日本だけが努力しても仕方がない。と思って諦めたこれは駄目なのです。むしろ日本が「杜の国・環境国家」として威信を示すことが大切です。私は自然との共生という思想を世界に広める所へとすることを

としていますね。そんな時、食中川・先生は各方面

で、砂漠化など複合的なとなくして、地球環境の保全はできないと思いましてください。

リサイクルからリユースへ



鳩山・ちょっとおやひねられた言い方をしますが、「ヨミの分別収集」というのがありますね。でも、これいいことだと

は思うのですが、ゴミの分別収集をやればいいのか、リサイクルの促進が環境問題の解決かど

うことです。例えば、ペットボトルを回収してあれだけサクルみたいで、環境に関する啓蒙活動なさっておられる方と聞

くさんになるといふことで、日本はどうやって飯を食料自給率が40%くらいの日本がどうやって飯を食えるかという問題になり

ます。私は、もっと原点に戻って、ペットボトルを生み出さない環境を目指すべきだと思つたと想つります。だから、環境の時代に戻っていくといふことだけ、それ

を否定しなければ、人類が使うことはできないのか、幸運を見出さむのも、しおりとしたアルカリティ

の巨大なゴミを作った事例が好調ですね。経済が好調ですね。経済が好調で工業化が進んで森が消え、自動車が増え

るから、選挙で落ちるから、そういう発想で

ですね。大変難しい思想的

目前に迫る危険

中川・近く国際協力機構(JICA)の青年招

へい事業でマレーシアの

環境保護全グループの受入

を当財團が委託を受けた

のですが、その折り先生

に環境問題について講

演を頑くといつことにな

りますけれども、「自然

との共生」を考えた上

で、それは食料の問題から

始まつて、環境ホルモン

を私も一生懸命やつてき

るが日本を直撃する事な

どあります。それこそ中川

さんは私の家庭菜園まで

位置が好調ですね。経済

が好調で工業化が進んで

いるから、幸運を見出

ます。2000年、2003

年というのが一つと

き山になるといふこと

が解つてしまつた。

松井孝典東大教授はじめ多く

の学者達が、この2002

年から30年を問題にし

ていますけれども、「自然

との共生」を考えてお

話願いつつあります。

鳩山・環境問題とい

うのは世界中の問題であ

る。温暖化だけなく

資源枯渇と鷲山氏

が解つてしまつた。

鳩山・中国、日本友好

を最も一生懸命やつてき

るが日本を直撃する事な

どあります。それこそ中川

さんは私の家庭菜園まで

位置が好調ですね。経済

が好調で工業化が進んで

いるから、幸運を見出

ます。だから、環境の

問題を直撃する事な

どあります。だから、環境

の問題は、必ず世界に

影響を及ぼすのです。

だから、環境の問題は

必ず世界に影響を及ぼ

す。だから、環境の問題は

必ず世界に影響を及ぼ



スジボソヤマキチョウの乱舞と鳩山氏

中川・環境問題とい

うのは世界中の問題であ

る。温暖化だけなく

(笑) 日本は60パーセント以上の森林が覆翠で

す。その森が、林が力

ではないのです。だから、今年おいでになると

レーシーの方々とも充分話し合いをしてみたいし、本当に世界に呼びかけるこ

とあります。だから、環境問題とい

うのは世界中の問題であ

る。温暖化だけなく

資源枯渇と鷲山氏

が解つてしまつた。

中川・環境問題とい

うのは世界中の問題であ

る。温暖化だけなく

資源枯渇と鷲山氏

友愛運動の組織化と課題

友愛研究会

かわらべい友愛

第一に友愛運動の組織化は、従来の種々な政党組織に追随し、その模倣で活動を通じて、民主主義的

行動をとつて、必ずしも暴力的組織と見なされることが多いのです。そのため、暴力

的組織ではないと言つてあります。政党の活動を行つたためのものもあるのです。それ故、そこには対立が生じ、派閥が根があり、地盤の争

いから、買収行為のための組織と言つたのです。そのため、組織は青年によつて運営されなければならぬことになります。私達は、青年だけの手

による活動し、ただ研究容、活動方針、活動状況は、充分検討され、いやせん。どんな人もよ

が、それは青年運動そのものではありません。友愛運動の場合は、組織の持つ夢は、次の世代を担う青年による

友愛社会への希望であり、友愛社会は個人の夢は「レディ」であります。この点で、友愛運動の世代への希望を持つて

いる。友愛運動の場合は、組織の持つ夢は、次の世代を担う青年による

生き、とくに人間が好きだった。生れつき「動物」好きで、「教師」になったからといって、もとい、と言つてもいいのだ。が、教師をやつてゐるうちに人間がさらに好きになつた。それが横物好きに転向したのでは、実に「大学紛争(一九六七・六九)」で、好きたった学生にさんざんいじめられたからである。暴徒化した「教え子」たちに「ゲ

おきたいが、私は何度も人質にとられて「暴力」というものの強さを身をもって知った。したがつて生物でも植物は「静かに生きているだけ」で折つても、肥料をやらないことがない。樹木も落ち葉樹針葉樹広葉樹花の大きく美しいも

春の木
う多種多様な品種があ
る。四季いつでも楽し
め艶のある葉も美しい
が花はいろいろな色や
形があって飽きること
がない。
こんな美しい木(原
産は中国らしい)なの
に、街を歩いていて見
かけることが意外に少
ない。これは公園でも
田舎の庭木としてもほ
う思ふ

(深津) ついで、しかも根強い
愛好家がいる。そして今々に新しい品種をつくり出していくに日本には
出している。スペインの「椿姫」は有名な
東南アジアでも百種以上が咲きみだれ、春の木といふらせ
外の木と言つていいのではないか。

ひととき

春の木

春は万物の芽生ゑる時である。若葉が美しく、ほどんの春の木の中だ、こなから「春の木」といふ叫うてゐるのは、月並(つきみなみ)すぎる。しかもとりあげるのは「ツバキ」である。それはこの木の名を漢字で書いてみればよい。椿であつて、文字通り春の木と書く。

ハ椿で追しまるよ
ただけでなく、しばし
ば人質になつて、学生の
要求をうけ入れる
までは解らないとい
われた。何やら最近の
イラク「人質事件」を
連想させるが、人質を
とるやうのはきわめて
て卑劣で、暴力を伴つ
改めば、きかせて

の花や実が小さくて目立たないものなどいろいろあつて、園鑑など厚い本や、本物を賣つていたばかりでなく、「押し葉(花)」なども造つた。押し花ももっとも頗る手は綱であつて、花は五月ごろから五月ごろまで、次々と咲いていたといふ。

「ふと同じじである。」
理由でしているらうぢやないか。
花が落ちる花に不気味
な思想をした結果でも
そういう。その点、アーリカやイギリスなど

青少年の音楽文化に対する涵養を促し、姉妹団体であるオーストリア労働青年連盟と協力して、音楽文化の発展に貢献する目的で本コンクールを実施します。 ◇

参加者募集

友愛リートコンクールを終えて

津國直樹

樂學
全席自由…2000円
開場…30分間開場
水) 校奏樂堂

A black and white photograph of a man in a tuxedo standing next to a grand piano. He is looking towards the camera with his hands at his sides. In the background, another person is seated at the piano. The setting appears to be a formal event or performance.

奥村さゆり

音楽セミナー研修記

友愛ドイツ歌曲（リート）コンクール本選会において出場者（1位賞者を除く）を対象に、翌年夏に開催される「ワイン国際音楽セミナー」に参加希望者1名をOJ A.B.M.学生として推薦しております。

ノトを通じて声楽専攻の受講生だけでなく、器楽など他の専攻の受講生たちとも交流することができ、ここに充実した園

昨年度の友愛ドイツ歌
曲コンクールからOJA

間を送ることができました。

会長E・シュスラー氏(左)と副会長W・ペルコヴィッチ氏(中央)よりプレゼントを頂く



プラホヴァ先生のレッスン風景



タスの書と一緒に

